

Editorial

Dr. Pablo Salinas Carrizo
Director Cuadernos Médicos Sociales

Neurólogo – Prof. Asistente U. de Chile
Médico General de Zona 2001 – 2007, Hospital de Vicuña

En la medicina chilena, ha sido la creación y mantención de las instituciones señeras, construidas por los propios colegas, la que ha generado hitos en la salubridad del país y generado escuela en torno a ellas.

El Ciclo de Médicos en Etapa de Destinación y Formación, o como fue conocido en su inicio, de Médicos Generales de Zona (MGZ), es uno de los mejores ejemplos de como una construcción colectiva médica histórica, puede transformarse en un hito para la salud pública.

Ligar al Estado con los Médicos, constituyó en sí una revolución, que se revive día a día con el compromiso de miles de facultativos que desarrollan su labor en el sector público, con la sobriedad y seriedad histórica de nuestra medicina, y que a través de esta institución han podido construir su carrera profesional.

Cuando el ciclo de Médicos Generales de Zona cumple 60 años de vida, el Colegio Médico de Chile, a través de sus Cuadernos Médicos Sociales, quiere rendir un merecido homenaje a esta exitosa política de salud republicana, haciendo una recopilación de los testimonios y artículos que a lo largo de estos años se han plasmado en esta publicación y otros destacables por su contexto y contenido.

Aquí se reflejan las vivencias y experiencias de distintos colegas que se formaron a través de este ciclo y que reflexionan del rol del médico en el sector público, destacando la relevancia para el país y la importancia para el profesional de vivir esta experiencia que lo enriquecerá tanto en lo profesional como en lo personal.

Destacan en esta compilación los textos que muestran la relación profunda entre la formación médica y el ciclo, las primeras reflexiones sobre esta herramienta como la base de la relación del médico con el estado y el beneficio de contar con este recurso humano bien formado y con experiencia clínica, la descripción analítica realizada por uno de los referentes ministeriales en esta materia, el Dr. Jorge Carabantes, y un artículo publicado por la Organización Mundial de la Salud, en el que se describen las cualidades del sistema de Generalato de Zona, que se basa en estímulos no remuneracionales apuntando a los valores esenciales del ejercicio de la profesión como principal incentivo para mantenerse en el mundo público. Así también destacan las palabras del Dr. Enrique París, un ex - MGZ que actualmente preside la Orden.

Mandatados por la Mesa Directiva Nacional, relanzamos así los Cuadernos Médicos Sociales, enviando un saludo fraterno a los miles de colegas que han sido, son y seguirán siendo Médicos Generales de Zona, encontrando en la Salud Pública el camino de la vocación, el servicio y la entrega a nuestros compatriotas.